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Высказались за сохранение налоговых льгот    

Государственный Совет Республики Татарстан 13.06.2018 

       На заседании Комитета по бюджету, налогам и финансам депутаты 

рассмотрели два законопроекта, отчет работы комитета в первом полугодии 

и план на третий квартал 2018 года. Проект закона РТ «О внесении 

изменений в статьи 3 и 5 Закона РТ «О налоге на имущество организаций» 

продлевает действие налоговых преференций для организаций, 

производящих полиальфаолефины и на их основе синтетические, 

полусинтетические моторные масла; технопарков (индустриальных парков), 

инновационно-технологических центров, научно-исследовательских, 

конструкторских учреждений, опытных и опытно-экспериментальных 

предприятий. В отношении объектов социально-культурной сферы, 

используемых для нужд здравоохранения, физической культуры и спорта,  

садоводческих и огороднических некоммерческих товариществ, действие 

пониженной налоговой ставки предлагается продлить до 1 января 2022 года. 

        Также был представлен законопроект «О внесении изменения в статью 2 

Закона РТ «Об установлении дифференцированных налоговых ставок для 

налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему 

налогообложения». В Татарстане по данному налогу установлена налоговая 

ставка в размере 5 процентов для организаций и индивидуальных 

предпринимателей, осуществляющих деятельность в обрабатывающих 

производствах, производстве и распределении электроэнергии, газа и воды, а 

также строительстве. Для остальных налогоплательщиков налоговая ставка 

снижена с 15 до 10 процентов. Законопроектом предлагается продлить на 

2019 год действие дифференцированных налоговых ставок. 

       Комитет принял решение рекомендовать Госсовету рассмотреть оба 

законопроекта и принять их в первом и третьем чтениях. 

 

Парламент Башкирии предлагает изменить федеральное 

законодательство о продаже алкоголя   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 13.06.2018 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены внести в Государственную Думу проект 

федерального закона «О внесении изменения в статью 19 Федерального 

закона «О государственном регулировании производства и оборота 

этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции». Суть 



изменений сводится к запрету на выдачу одновременно по одному месту 

лицензии на розничную продажу алкогольной продукции и розничную 

продажу алкогольной продукции при оказании услуг общественного 

питания. Соответствующую законодательную инициативу планируется 

рассмотреть на ближайшем пленарном заседании республиканского 

парламента.  

        – В настоящее время федеральный запрет на розничную продажу 

алкогольной продукции с 23 часов до 8 часов по местному времени нередко 

преодолевается путем имитации оказания услуг общественного питания. При 

этом алкогольная продукция продается в неприспособленном для этих целей 

торговом зале стационарного торгового объекта под видом закусочных, 

рюмочных, буфетов, баров, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Посетители данных заведений нарушают тишину и 

покой граждан, санитарно-эпидемиологические нормы, повышают уровень 

криминогенности. Действующее законодательство не может оказать 

сдерживающего влияния на данную ситуацию. Во-первых, зал объекта 

общественного питания может фактически совпадать с залом розничной 

торговли, во-вторых, деятельность в сфере общественного питания носит 

заявительный характер. Жестких требований к таким типам заведений 

общественного питания, как бар и буфет, не предусмотрено. Они могут быть 

организованы в предприятиях розничной торговли. Введенное с июля 2016 

года разделение лицензии на розничную продажу алкогольной продукции 

отдельно на розничную продажу алкогольной продукции и розничную 

продажу алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания 

также не является препятствием для недобросовестных предпринимателей и 

воспринимается ими как незначительный рост издержек – приобретаются 

просто две лицензии по одному месту работы. Нормы, запрещающие выдачу 

двух вышеназванных лицензий по одному месту осуществления 

лицензируемой деятельности, отсутствуют. Мы считаем необходимым 

законодательно установить такой запрет.  

 

Будущее столицы – за новыми цифровыми технологиями     

Московская городская Дума 13.06.2018 

         Депутаты столичного парламента приняли участие в работе 

конференции «Москва для блокчейна – блокчейн для Москвы», в ходе 

которой состоялся диалог представителей исполнительной, законодательной 

власти РФ и города Москвы и бизнес-сообщества в сфере IT. Организатором 

мероприятия выступила Гильдия цифровой экономики и блокчейн-

технологий Московской торгово-промышленной палаты.   

        В настоящее время по поручению мэра Москвы Сергея Собянина идет 

подготовка к принятию городской программы «Умный город – 2030», 

которая придет на смену «Информационному городу». Завершается процесс 

создания необходимой инфраструктуры, нужно выходить на новый уровень: 



к эффективному городскому управлению на основе больших данных и 

методов искусственного интеллекта. Ведь цифровизация – это в первую 

очередь ментальный переход от «управления документами» к «управлению 

данными, отметил спикер городской Думы Алексей Шапошников.                 

Главная цель всех изменений – создание комфортной городской среды и 

удобных форм взаимодействия москвичей с органами власти.  

        Однако некоторые новации можно будет внедрить только после 

внесения изменений в нормативные правовые акты Российской Федерации. 

Так, например, необходимо отказаться от избыточных требований к 

идентификации граждан при получении госуслуг в электронном 

виде; законодательно закрепить приоритет электронных документов над 

бумажными, с тем чтобы в будущем отказаться от бумажного 

документооборота; признать информационные системы и информационные 

технологии объектами соглашений государственно-частного партнерства. 

        «Проекты нормативных правовых актов уже разрабатываются в рамках 

федеральной программы «Цифровая экономика». При этом у Московской 

городской Думы есть право законодательной инициативы, согласно которой 

депутаты столичного парламента могут вносить в Государственную Думу 

проекты федеральных законов. Поэтому если у представителей столичного 

бизнес-сообщества есть предложения по изменению законодательства в 

части использования и распространения технологий блокчейн, то после 

прохождения первичной экспертизы в МТПП их можно рассмотреть в 

профильных комиссиях Мосгордумы», – заключил Алексей Шапошников.   

 

О перспективах развития производства экологически чистой продукции  

Законодательное Собрание Ульяновской области 13.06.2018 

        На совещании комитета Законодательного Собрания по аграрным 

вопросам, продовольствию, развитию сельских территорий, 

природопользованию и охране окружающей среды обсуждался вопрос о 

перспективах производства органической (экологически чистой) 

сельхозпродукции в Ульяновской области. В  2013 году был принят закон «О 

мерах государственной поддержки производителей органических продуктов 

в Ульяновской области». Для признания аграрного предприятия 

производителем органической продукции, необходима соответствующая 

сертификация. Причем, критериев до сих пор не существует – они еще 

только будут разрабатываться на федеральном уровне. Отсутствие критериев 

тормозит реализацию законов, которые уже приняты во многих регионах.  

        В настоящее время в Государственной Думе РФ на рассмотрении 

находится закон о производстве органической продукции, он принят в 

первом чтении. Закон позволит на региональном уровне активизировать 

работу по поддержке производителей органической сельхозпродукции. 

Согласно проекту, предусматривается создание единого государственного 



реестра производителей органической продукции и их государственная 

 поддержка. Предполагается, что в полной мере данный федеральный закон 

заработает к 2020 году. До этого времени в регионах, в том числе в 

Ульяновской области, должны быть определены производители, которые 

могут быть включены в реестр производителей экологически чистой 

продукции. Региональный минсельхоз предлагает выделить субсидии 

производителям для прохождения сертификации их продукции, а также 

установить более высокие ставки погектарной субсидии. Также понадобится 

стимулирование сбыта экологически чистой продукции: ярмарочная 

торговля, выставки, маркетинг и другие направления. Очевидно, что для 

органических продуктов нужен свой формат сбыта, ориентированный на 

особую категорию покупателей, которая готова эту продукцию приобретать.  

        – Рынок органической продукции в России только начинает развиваться, 

пока доля нашей страны в мире составляет лишь 0,6%. Однако данный рынок 

весьма перспективный, – считает председатель комитета Виктор Антипов. – 

Очевидно, что наши производители должны освоить это направление, с тем 

чтобы поставлять такую продукцию на экспорт, а также найти потребителей 

и в России. При этом надо понимать, что развитие производства 

экологически чистых продуктов потребует высокой энерговооруженности и 

четкого соблюдения всех технологий в соответствии с аграрной наукой. При 

производстве органических продуктов «химия» абсолютно недопустима. 

Музейный вопрос  

Законодательная Дума Томской области 14.06.2018 

        Председатель комитета по труду и социальной политике Леонид Глок и 

депутат Галина Немцева в рамках мониторинга правоприменения областного 

закона о музеях и музейном деле побывали в трех музеях города Томска. В 

ходе встреч они обсудили с руководителями и сотрудниками актуальные 

проблемы и грядущие изменения в деятельности учреждений. 

         Музей ОГБОУ «Томский кадетский корпус», «Первый музей 

славянской мифологии» и МБУ «Музей истории Томска» - три учреждения, 

представляющих разную специфику музейной деятельности. Именно на их 

примере депутаты знакомились с правоприменением закона «О музеях и 

музейном деле в Томской области» в городе Томске. 

Мониторинг регионального закона комитет Думы по труду и социальной 

политике проводит в связи с существенными изменениями федерального 

законодательства. Внесенные поправки в федеральный закон № 54-ФЗ «О 

Музейном Фонде Российской Федерации и музеях Российской Федерации» 

окажут значительное влияние на деятельность современного музея, а также 

потребуют изменений в законы субъектов РФ. Так, обновленный закон не 



только меняет само понятие «музей», но делает обязательным регистрацию 

музейных экспонатов и коллекций в государственном каталоге. 

 

О деятельности волонтерских и добровольческих объединений   

Дума Ханты-Мансийского АО - Югры 14.06.2018 

        В рамках проведения Координационного совета в Когалыме прошѐл 

круглый стол «Об участии органов местного самоуправления 

муниципальных образований Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югры в организации деятельности волонтѐрских, добровольческих 

объединений, в реализации гражданских инициатив и в формировании 

гражданского общества». 

        Спикер Думы поприветствовал участников Координационного совета, 

отметив высокую значимость обсуждаемого вопроса: «2018 год объявлен в 

Югре Годом гражданского согласия и Годом добровольца (волонтѐра) в 

Российской Федерации. В Югре сегодня количество таких активистов 

достигает почти 42 тысячи человек. Сегодня мы рассмотрим комплекс 

вопросов, как помогать некоммерческим объединениям через систему 

грантов и каким образом расширять возраст волонтѐров. Также поделимся 

опытом на примере конкретных муниципалитетов региона – передовиков в 

этом вопросе». 

        Во  исполнение Указа Президента РФ «О проведении в Российской 

Федерации Года добровольца (волонтѐра)» утверждѐн план мероприятий по 

проведению Года добровольца в Югре. Он включает в себя более 80 

событий, в их числе организационные – ведение реестров добровольцев, 

методическое обеспечение, грантовая поддержка, обучение активистов и 

мероприятия, направленные на популяризацию волонтѐрства.  

         В Югре осуществляют свою деятельность детские, молодѐжные и 

волонтѐрские объединения «серебряного возраста». Также среди 

инициативных обществ – волонтѐры адаптивного спорта, региональное 

отделение Всероссийского общественного движения «Волонтѐры Победы», 

региональное отделение Всероссийского общественного движения 

«Волонтѐры-медики», региональный молодѐжный экологический штаб. За 

счѐт средств регионального бюджета представители добровольческих 

объединений принимают участие в различных всероссийских мероприятиях. 

Кроме того, с 2016 года премией Губернатора автономного округа в целях 

поощрения и поддержки талантливой молодѐжи предусмотрена номинация 

«За успехи в добровольческой и волонтѐрской деятельности». В 2016–2017 

годы лауреатами стали шесть человек. Также до конца текущего года в 

регионе появится положение о почѐтном знаке «Доброволец Югры».  



        Председатель Думы города Когалыма Алла Говорищева подчеркнула, 

что одной из важных задач является развитие системы стимулирования и 

поддержки для неформальных (юридически незарегистрированных) 

добровольческих команд. «Кроме того, не определены права волонтѐра. Как 

один из шагов в решении этого вопроса – издание Кодекса добровольца. Ещѐ 

один аспект – добровольчество нуждается в финансировании. Речь идѐт об 

оплате обучения, приобретении атрибутики, материально-технической базе 

объединений, изготовлении социальной рекламы», – подвела итог 

выступления спикер городской Думы. 

        В завершение круглого стола члены Координационного совета 

обменялись мнениями и выработали рекомендации. Так, органам местного 

самоуправления муниципальных образований Югры рекомендовано до 1 

декабря 2018 года в рамках проведения Года добровольца (волонтѐра) 

обеспечить регистрацию активистов и добровольческих мероприятий в 

единой информационной системе «Добровольцы России». 

 

На контроле – проблемы ЖКХ  

Законодательное Собрание Пермского края 15.06.2018 

       Состоялось межведомственное совещание по практике исполнения 

законодательства в сфере жилищно-коммунального хозяйства Пермского 

края, в  котором приняли участие губернатор Пермского края Максим 

Решетников, председатель Законодательного Собрания Пермского края 

Валерий Сухих, прокурор Пермского края Вадим Антипов, Главный 

федеральный инспектор по Пермскому краю Сергей Половников, 

руководители силовых структур, главы муниципальных образований.  

        На совещании были подняты вопросы расселения аварийного и ветхого 

жилья на территории края, действия региональной программы капитального 

ремонта, государственного жилищного надзора и лицензионного контроля в 

регионе.  

        О соблюдении законов и защите прав граждан в сфере ЖКХ доложил 

прокурор Пермского края Вадим Антипов. По словам прокурора края 

«надзор за исполнением законов в данной сфере является одним из 

приоритетов». В поле зрения прокуратуры оказываются ключевые проблемы 

ЖКХ: изношенность систем коммунальной инфраструктуры, оказание 

коммунальных услуг низкого качества, проведение капитального ремонта, 

ненадлежащие управление многоквартирными домами и эксплуатация 

общедомового имущества и многое другое.  

 
Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


